
Il Municipio di S. Antonino, considerate 
le imminenti elezioni, coglie l’occasione 
per portare un breve riassunto dell’ope-
rato e gli usuali saluti di fine legislatura a 
tutta la popolazione. Il clima di lavoro 
sereno all’interno del Municipio ha  
sempre permesso di affrontare in modo 
costruttivo i diversi temi e le problema-
tiche che hanno caratterizzato questi 
anni.  
 
In un periodo post pandemico, condi-
zionato anche dall’instabilità politica 
internazionale, ci si è impegnati a man-
tenere stabili le finanze comunali  
controllando la spesa pubblica e rispet-
tando gli obbiettivi fissati a piano finan-
ziario, riproponendo il moltiplicatore 
comunale d’imposta al 70%, il più inte-
ressante della regione anche per la zona 
industriale, garantendo nel contempo 
una buona qualità dei servizi.  
 
Servizi che sono stati ampliati nel cam-
po sociale tramite l’aumento della per-
centuale d’occupazione del funzionario 
amministrativo e la creazione della figu-
ra del custode sociale in collaborazione 
con ABAD.  

Uno dei temi ricorrenti di questi ultimi 
tre anni è stato l’edificazione della  
nuova Scuola dell’Infanzia che sta ora 
entrando nel vivo della progettazione.  
 
Per quanto riguarda il traffico si è realiz-
zata la fase test del passaggio pedonale 
in sicurezza presso il sottopasso delle 
ferrovie da e verso il Piano di Magadi-
no. Una fase pilota che permetterà di 
valutare l’efficacia del provvedimento e 
monitorare l’impatto sul traffico nell’ot-
tica di ridurre drasticamente il traffico 
parassitario. Il Municipio è anche in 
attesa dell’imminente nulla osta del Can-
tone per l’apertura pedonale dalla nuova 
Stazione FFS verso il Parco del Piano.  
 
Sul finire di legislatura è emersa la gra-
vosa questione della contaminazione 
PFAS nella nostra falda. Benché la te-
matica fosse una novità alle nostre lati-
tudini, il Municipio ha affrontato celer-
mente la questione riuscendo a sotto-
porre al Consiglio Comunale in dicem-
bre 2023 la richiesta dei crediti per la 
posa di un impianto a filtri che permet-
terà l’eliminazione di queste sostanze 
dall’acqua erogata (vedi approfondimen-
to a pagina 2). 
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Informazioni geografiche 
 
Altitudine: 224 m s.l.m. 
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Densità: 400 ab / km2 
Abitanti: 2658 



Speciale Acqua Potabile 

Come preannunciato nel precedente 
numero del Dialogo e comunicato tra-
mite l’invio di un’apposita circolare ai 
fuochi, il Municipio di S. Antonino ha 
indetto una serata informativa, aperta 
alla popolazione, sul tema delle contami-
nazioni da PFAS. 
 
Durante la serata, davanti a una folta 
platea, sono state illustrate le diverse 
tematiche dal profilo della salute, tecni-
co e politico.  

Il Sindaco Simona Zinniker ha dato av-
vio alla serata illustrando la posizione 
attuale del Municipio e i passi già intra-
presi e da intraprendere a breve termine 
volti a risolvere tempestivamente la si-
tuazione. Sono seguiti gli interventi degli 
specialisti: il Capo Sezione Solcà e il  
Direttore del Laboratorio Cantonale 
Forrer che hanno approfondito la  

particolarità delle sostanze rinvenute 
nella nostra falda. Alla serata era pure 
presente la responsabile delle Ferrovie 
Federali Svizzere Regione Sud, Roberta 
Cattaneo, che ha informato i presenti in 
merito alla posizione di FFS e la strate-
gia d’intervento che intendono adottare 
secondo le disposizioni dettate dall’Uffi-
cio Federale dei Trasporti quale ente 
competente. 
 
Di seguito la specialista Cristina Trom-
betta dello studio CC4u ha presentato il 
dispositivo tramite il quale sarà possibile 
eliminare il 99.8% delle PFAS presenti 
nel nostro Pozzo Boschetti che, ricor-
diamo, serve il 95% dell’acqua potabile 
erogata. 
 
Il Simone Gianini, 
autore di un’interrogazione verso il Con-
siglio Federale 
proprio su questa 
tematica, con il 
suo intervento ha 
informato in me-
rito alla risposta e 
presa di posizio-
ne del Consiglio 
Federale con la 

quale è confermata la responsabilità e la 
partecipazione ai costi di tutti gli enti 
coinvolti. 
 
Dalla sala è emersa un’oggettiva preoc-
cupazione per la tutela della salute, 
aspetto questo sul quale i rappresentanti 
cantonali hanno tenuto a tranquillizzare 
ribadendo il concetto di potabilità 
dell’acqua erogata e la non pericolosità 
per la salute dei cittadini di S. Antonino, 
sia per i quantitativi che per la specificità 
delle sostanze rinvenute (PFBA). 
 
Va comunque rilevato che i valori  
riscontrati in 8 campioni su 10, a partire 
dal 2026 (anno entro il quale la Svizzera 
molto probabilmente si allineerà ai valo-
ri attualmente in vigore nell’Unione  
Europea), imporrebbero la messa fuori 
servizio del pozzo. 
 
E’ stata pressoché unanime la convin-
zione dei presenti in sala della necessità 
di realizzare l’opera al più presto, dando 
quindi la precedenza ai benefici sulla 
salute rispetto agli aspetti finanziari. 
 
La serata si è poi conclusa in modo  
conviviale con un rinfresco offerto ai 
presenti. 

Serata informativa del 29.02.2024 

Come comunicato nel precedente Dialo-
go e durante la serata informativa, il Mu-
nicipio ha presentato il progetto per la 
posa di filtri a carbone e ottenuto lo 
stanziamento dei necessari crediti dal 
Consiglio Comunale. 
 
Con lo scopo di verificare l’effettiva 
efficacia del sistema, prima dell’istalla-
zione definitiva, sarà messo in funzione 
un impianto pilota che permetterà di 
garantire la correttezza della scelta. 
 
A tutela della salute dei propri abitanti il 
Municipio ha chiesto a FFS di provve-
dere al più presto alla cessazione d’im-
missione in falda delle acque contamina-
te provenienti dal Portale Nord della 
Galleria di Base del Monte Ceneri. Du-
rante la serata pubblica la responsabile 

FFS regione Sud ha annunciato l’acco-
glimento di questa richiesta che verosi-
milmente dovrebbe entrare in funzione 
entro la fine dell’estate. Questo primo 
intervento provvisorio sarà poi seguito 
da una soluzione definitiva. Il Municipio 
ha inoltre richiesto, sempre a FFS, il 
tracciamento del percorso delle acque 
provenienti dalla Galleria verso il nostro 
Pozzo Boschetti così da poter accertare 
la causa della contaminazione della no-
stra falda. 
 
L’esecutivo, con l’avvallo unanime del 
consiglio comunale, allo scopo di tutela-
re i propri utenti sotto ogni aspetto, ha 
richiesto d’essere affiancato legalmente, 
per questo complesso gravame, dallo 
studio legale Collegal, specializzato in 
queste tematiche. 

A questo proposito ricordiamo l’opposi-
zione che a suo tempo il Municipio di  
S. Antonino aveva inoltrato contro il 
progetto Alp Transit, opposizione con la 
quale si richiedevano le garanzie di inco-
lumità della falda e alla quale l’Ufficio 
Federale dei Trasporti si è fatto espres-
samente garante in caso di contamina-
zioni durante la fase di cantiere così  
come nella messa in esercizio. 
 
Nelle prossime settimane, dopo aver 
ricevuto la documentazione e le certifi-
cazioni necessarie, sarà posizionato l’im-
pianto pilota. Accertata la sua efficacia 
seguirà la pubblicazione della domanda 
di costruzione per la realizzazione dei 
filtri con l’obbiettivo di poter avere l’im-
pianto funzionante agli inizi del 2025. 

Quanto fatto fin qui e i prossimi passi 



Consuntivi 2023 

Il Municipio di S. Antonino comunica di 
aver approvato i conti consuntivi per 
l’anno 2023 che chiudono con un avan-
zo d’esercizio di fr. 51'218.77 a fronte di 
un preventivo di fr. 57'610.00, mentre 
per l’Azienda Acqua Potabile l’utile am-
monta a fr. 1'007.33, contro un preven-
tivo di fr. 3'080.00. Il risultato conferma 
la correttezza del moltiplicatore comu-
nale fissato al 70%. 
 
Le spese a stretto controllo del Munici-
pio sono state pressoché integralmente 
confermate, per contro desta apprensio-
ne l’importante e costante evoluzione 
della previdenza sociale che in questo 
esercizio di chiusura rappresenta il 
26.4% del totale delle spese. 
 
Come già comunicato, continua a preoc-
cupare il saldo negativo del capitale  
proprio nel dicastero rifiuti di circa  

fr. 600'000.00. Pur essendo riusciti a  
ridurre il maggior costo strutturale  
annuo tramite interventi puntuali, in 
considerazione anche del deficit accu-
mulato, il pareggio dei costi del dicaste-
ro, come da prescrizioni cantonali,  
risulta ancora estremamente difficoltoso.  
 
Sul fronte degli investimenti la spesa si 
attesta a ca. fr. 660'000.00, sensibilmente 
inferiori al previsto a seguito di alcuni 
investimenti previsti e approvati in  
Consiglio Comunale contro i quali sono 

stati inoltrati dei ricorsi che hanno di 
fatto rallentato la loro realizzazione  
rimandandola al 2024. Le partecipazioni  
vincolate a carattere regionale (Semi-
svincolo e Parco del Piano) rappresenta-
no circa il 30% delle uscite dal conto 
investimenti. 
 
Il risultato dell’Azienda Acqua Potabile 
è in linea con le aspettative e raggiunge il 
sostanziale pareggio. Nell’economia dei 
costi si rimarca un forte aumento delle 
analisi dell’acqua potabile quale diretta 
conseguenza della contaminazione da 
PFAS presente nel pozzo.  
 
Gli investimenti dell’Azienda Acqua 
Potabile si mantengono di poco superio-
ri a fr. 100'000.00 e sono mirati al  
mantenimento della qualità del servizio 
all’utenza, nonché l’ammodernamento 
delle condotte. 

Regolamento Rifiuti 

Segnaliamo che il referendum della Lista 
Civica 6592 contro la modifica del  
Regolamento sulla Raccolta e Smalti-
mento dei Rifiuti ha raccolto 356 firme 
ed è dunque riuscito. 
 
La modifica riguarda l’articolo 25 che 
disciplina le tasse di smaltimento del 
verde, degli ingombranti, del  legname, 
del ferro e degli inerti, come pure il  

servizio a domicilio e la raccolta  
differenziata della plastica.  
 
Trattandosi di un referendum sulla revi-
sione del Regolamento Rifiuti, contro la 
quale è pendente un ricorso, viene  
preclusa anche l’introduzione della  
raccolta differenziata della plastica. 
 
Le argomentazioni dei referendisti, così  
 

come le osservazioni e le motivazioni 
del Municipio, saranno esplicitate e  
accompagneranno il materiale di voto.  
 
La data della votazione non è ancora 
stata ufficializzata, ma è verosimile che 
per ottimizzare i costi e per praticità 
venga allineata ai prossimi  appuntamen-
ti alle urne che si terranno a livello  
Cantonale o Federale. 

Il costo del Sociale 

Il consuntivo 2023 vede un’esplosione 
dei costi nel sociale che da solo rappre-
senta il 26% dell’intera spesa pubblica. 
 
A incidere in modo marcato sono state 
le spese legate al gettito fiscale, condi-
zionate dall’aumento non prevedibile 
per l’anno di riferimento (2021) che ha 
fatto lievitare questa tipologia di spesa. 
 
Fra queste c’è il contributo forfettario a 
favore dell’AVS, PC, AI e CM che viene 
calcolato con un’aliquota del 9%. 
 

Altra spesa con una marcata incidenza 
riguarda il costo per le Case anziani, il 
SACD e la cura delle persone fragili al 
loro domicilio. 
 
In questo caso, oltre al già citato aumen-
to del gettito, sono cumulati anche altri 
fattori che determinano il calcolo quali i 
giorni di presenza degli anziani ospiti in 
istituti, le aliquote contributive e le spese 
cantonali che sono poi state ripartite sui 
singoli comuni. 
 
 

Hanno invece visto una incoraggiante 
diminuzione le spese legate al sostegno 
sociale che in parte si confida sia da ri-
condurre al buon operato del funziona-
rio amministrativo attivo nel sociale. 



Incontro con i neo diciottenni 

Lo scorso 1. febbraio 2024 si è svolto il 
tradizionale incontro tra le Autorità co-
munali e i neo diciottenni nati nel 2005 e 
nel 2006. 

Come da tradizione l’incontro si svolge 
presso delle aziende attive nel nostro 
comune. Quest’anno è stata l’occasione 
di Progetto Salute SA in via Monda. 

La parte ufficiale è stata introdotta con il 
saluto istituzionale portato dal Sindaco 
Simona Zinniker che ha così aperto la 
cerimonia. 
 
Ha fatto seguito la visita guidata alla 
struttura condotta dai loro responsabili 
che hanno potuto mostrare gli spazi del 
centro e le varie installazioni presenti.  
 
La serata è proseguita con l’abituale rin-
fresco che ha permesso l’incontro infor-
male tra le autorità e i numerosi giovani 
intervenuti ai quali è stato consegnato 
un ricordo della serata. 

Appuntamento elettorale del 14.04.2024 

Sul sito ti.ch/elezioni trovi le istruzioni 

di voto anche in lingua facile 

L’appuntamento elettorale per il rinnovo 
dei poteri comunali è fissato per il prossi-
mo 14 aprile 2024. 
 
Il materiale necessario ad esprimere il 
proprio voto è stato recapitato al domici-
lio di ogni elettore e contiene tutto il  
necessario anche per l’invio tramite  
corrispondenza. 
 
Per chi non volesse usufruire di questa 
possibilità, ricordiamo che il seggio sarà 
aperto esclusivamente la domenica  
mattina della data elettorale 
 
 

domenica 14.04.2024 
dalle ore 09.00 / alle ore 12.00 

in Sala Multiuso 
 
 
Al Municipio preme rinnovare i ringrazia-
menti per l’ottimo lavoro svolto a tutti 
coloro che nei vari consessi (Consiglio 
Comunale, Commissioni, Delegazioni, 
Consorzi, ecc.) hanno svolto le loro  
attività. 
 
Per tutti coloro che si sono messi a dispo-
sizione della cosa pubblica, con la volontà 
di far proseguire il lavoro politico e met-
tendosi così al servizio della collettività, 
vanno tutti gli auguri in vista delle  
imminenti elezioni comunali. 

 

• carta di legittimazione 

• istruzioni di voto 
 

• 2 schede 

 

• 2 buste 
 (dove inserire le schede votate) 

 

Invitiamo gli elettori a voler 

verificare la corretta ricezione 

del proprio materiale di voto. 

Nel caso non aveste ricevuto  

correttamente il materiale di 

voto, vogliate contattare tem-

pestivamente la Cancelleria 

comunale al numero 

091 850 20 90 

 
Voto per corrispondenza 

 

Il voto per corrispondenza deve 

essere trasmesso con la busta 

ufficiale, nella quale va riposta la 

carta di legittimazione debitamen-

te compilata (data di nascita e 

firma) e le schede riposte nelle 

corrispondenti buste. 

Contenuto della busta con il materiale di voto 


